

## UNSERE ANGEBOTE

- Anlauf- und Beratungsstelle für Kinder / Jugendliche und Eltern
- Ansprechpartner für Fachleute, die beruflich mit Kindern und Jugendlichen in Kontakt stehen
- Ambulante oder stationäre Diagnostik
- Rechtsmedizinische Mitbeurteilung
- Radiologische Diagnostik
- Organisation von Fallkonferenzen
- Koordination der Maßnahmen
- Zusammenarbeit mit regionalen Hilfsinstitutionen (Babylotsen, Frühe Hilfen, KSD) und Fachberatungsstellen (Ärztliche Kinderschutzambulanz, Kinderschutzbund, Zartbitter e.V.)
- Vermittlung von Kontakten und Hilfsangeboten („Helfersystem“)

Wir sind für Dich / Sie da

**Termine:** nach Vereinbarung  
Tel.: 0251 935-3539  
(Anrufbeantworter ist immer bereit)  
kinderschutzambulanz@sfh-muenster.de

Zimmer 319, 3. OG  
(Beschilderung „Klinik für Kinder- und Jugendmedizin“ folgen)

**St. Franziskus-Hospital GmbH Münster**

Hohenzollernring 70, 48145 Münster  
Tel: 0251 935-0 | Fax: 0251 935-40 60

info@sfh-muenster.de  
www.sfh-muenster.de



Ministerium für Arbeit,  
Gesundheit und Soziales  
des Landes Nordrhein-Westfalen



Stand: 09/2024

MEDIZINISCHE KINDERSCHUTZAMBULANZ



ST. FRANZISKUS-HOSPITAL  
MÜNSTER



Eine Einrichtung der St. Franziskus-Stiftung Münster

# Hilfe und Beratung für Kinder, Eltern und Fachpersonal

Unser Ziel ist es, Anlaufstelle für Eltern, Kinder, Angehörige, Kinderarztpraxen und den kommunalen sozialen Dienst zu sein, wenn Gefahren für Entwicklung, seelische und körperliche Gesundheit drohen oder vielleicht schon eingetreten sind. Der Schutz der Kinder in allen Lebenslagen ist uns ein sehr großes Anliegen.

Wir sind eine Kinderschutzeinrichtung unter ärztlicher Leitung mit einem interprofessionellen Team. Wir beraten Kinder, Jugendliche und ihre Familien, behandeln sie und begleiten sie in Krisenzeiten. Auch Erzieher, Lehrer oder Fachleute aus der Jugendhilfe können sich bei uns medizinisch beraten lassen. Bei einem Verdacht auf Kindesmisshandlung oder Vernachlässigung können Eltern und ihre Kinder an uns vermittelt werden.

**Die Angebote unserer Kinderschutzambulanz sind freiwillig, vertraulich und kostenfrei. Der Schutz des Kindes steht hierbei stets im Mittelpunkt.**

In der Kinderschutzambulanz gehen wir Verdachtsfällen von Missbrauch oder Vernachlässigung einfühlsam nach. Wir unterliegen der **Schweigepflicht**. Eine angemessene körperliche Untersuchung, Dokumentation von Befunden und die Anbindung zur weiterführenden Beratung stehen bei uns im Vordergrund. Wir möchten die Betroffenen stärken, begleiten und unterstützen, damit schwierige oder eskalierende Situationen in Zukunft verhindert werden können. Hierbei arbeiten wir professionell nach den aktuellen gültigen Leitlinien. Unser Kinderschutzteam arbeitet mit dem Kompetenzzentrum Kinderschutz im Gesundheitswesen (KKG-NRW) und lokalen Fachberatungsstellen zusammen. Gefördert wird unsere Arbeit vom Ministerium für Arbeit, Gesundheit und Soziales (MAGS).

**Jedes Kind hat ein Recht auf ein gewaltfreies, sicheres und geschütztes Leben. Das bedeutet, dass Kinder und Jugendliche nicht geschlagen, gedemütigt oder in ihrer natürlichen Entwicklung behindert werden dürfen. Wenn sie Gewalt, Misshandlung oder Mobbing erleben, brauchen sie und ihre Familien Hilfe.**

## So helfen wir Dir als Kind und Jugendliche/r

Jedes Kind, egal aus welcher Familie es kommt, hat das Recht, groß zu werden, ohne geschlagen, gedemütigt oder zu etwas gezwungen zu werden – auch Du! Es ist also niemals in Ordnung, wenn dich jemand verprügelt oder quält oder immer sagt: „*Du bist doch nichts wert*“. Auch nicht wenn es zu Hause in deiner Familie passiert. Und ganz wichtig: **Es ist nicht Deine Schuld!**

Wir sind für dich da und können helfen:

Wir behandeln Dich, wenn Du Verletzungen hast.

Wir helfen Dir, wenn Du Angst hast.

Wir helfen Deinen Eltern, besser mit Dir zu umzugehen.

Melde Dich bei uns!

## So unterstützen wir Sie als Eltern

Wenn Sie sich überfordert fühlen, angespannt sind oder in einer Krise stecken, reagieren Sie vielleicht nicht immer auf Ihr Kind, wie es angemessen wäre und wie Sie es eigentlich wollen, bzw. tun. Neben körperlicher Gewalt gibt es auch psychische und seelische Gewalt. Wenn Sie in solchen Situationen Hilfe holen, helfen Sie sich und Ihrem Kind.

Wir suchen gemeinsam mit Ihnen (und dem Kind) nach den Ursachen und geeigneten Lösungswegen.

Wir stärken Sie in der Beziehung zu Ihrem Kind und unterstützen Sie, Ihr Kind gewaltfrei und liebevoll durchs Leben zu begleiten.

## So helfen wir Ihnen als Fachpersonal

Suchen Sie Rat? Haben Sie eine Kindeswohlgefährdung im beruflichen Zusammenhang bemerkt?

Nehmen Sie bitte umgehend Kontakt zu uns auf.

Wir koordinieren die weiteren Maßnahmen.